

Für die Laufer Einzelhändler war es eine traurige Nachricht: Pandemiebedingt fallen Hämmernkirchweih samt Aufführung des "Rußigen Aidt" sowie Brunnenfest aus. Ohne diese Veranstaltungen fehlt jedoch die Grundlage für den traditionellen verkaufsoffenen Sonntag am letzten Septemberwochenende, denn dieser ist bayernweit rechtlich an besondere Ereignisse geknüpft. "Einfach so" darf man im Freistaat sein Geschäft am Sonntag nicht öffnen.

Dafür haben sich die Einzelhändler etwas anderes einfallen lassen. Am Sonntag bleiben die Läden zwar zu, dafür laden rund 20 Teilnehmer am morgigen Samstag zum längeren Einkaufen als üblich in die Kreisstadt ein: Bis 16 Uhr haben einige Geschäfte nun geöffnet, ob Anna und Maximilian oder Optik Grand, statt normalerweise nur bis 13 oder 14 Uhr.

Die längeren Öffnungszeiten am Samstag seien von vielen Kunden gewünscht, sagt Achim Maass, der Sprecher der Laufer Einzelhändler, auf PZ-Nachfrage. Insofern ist der morgige Samstag ein Testballon: "Wir schauen, was es für Resonanz gibt", so Maass. Zeige sich, dass die Kunden bis in den Nachmittag hinein einkaufen gehen, sei es denkbar, dass viele Einzelhändler in der Kreisstadt künftig jeden Samstag bis 16 Uhr geöffnet haben. "Das ist auf jeden Fall im Gespräch", betont Maass.

Manche Geschäfte bieten morgen zudem Aktionen an. So feiert der O2-Shop am Marktplats sein 15-jähriges Jubiläum mit einer Verlosung. Maass wirbt zudem für die Radlshopper-Aktion der Einzelhändler: In teilnehmenden Geschäften erhalten Kunden, die per Fahrrad unterwegs sind, einen Stempel. So nimmt man an einer Verlosung teil, bei der man unter anderem ein Wellness-Wochenende gewinnen kann. Die Aktion läuft noch bis 9. Oktober.

Ein weiterer Geburtstag wird ebenfalls gefeiert: Seit satten 40 Jahren gibt es den Laufer Wochenmarkt an jedem Mittwoch und Samstag. Er hat auch am morgigen Samstag zu den regulären Zeiten von 7 bis 13 Uhr geöffnet, allerdings gibt es besondere Angebote an den Verkaufsständen. Zur Feier des Tages bietet die angrenzende Gastronomie "grüne" Specials an, wie die Initiative #kaufinlauf" bekannt gibt. Und der Spielmannszug des TSV Lauf "Das Original", der eigentlich auf der Hämmernkirchweih aufgetreten wäre, spielt zum Geburtstag ein Ständchen: Rund eine Stunde lang, von elf bis zwölf Uhr, tritt der Spielmannszug auf dem Oberen Marktplatz auf.

Alle beim langen Samstag teilnehmenden Händler sind gelistet auf: kaufinlauf.de/langersamstag-gruener-markt









